

Violencia y Covid-19



Un análisis de los contactos relacionados con la violencia con las líneas de ayuda a la infancia a lo largo de la pandemia

La pandemia de Covid-19 ha trastornado nuestras vidas en todo el mundo, y ha puesto a algunos de los más vulnerables entre nosotros -niños y jóvenes- en mayor riesgo de sufrir violencia.

En nuestro informe hemos utilizado datos sobre los contactos recibidos por nuestros miembros de todo el mundo, tanto antes como durante la pandemia de Covid-19, para investigar los efectos que la pandemia ha tenido sobre la violencia contra la niñez. Hemos utilizado los datos de 2019 como referencia, y los datos de los años 2020 y 2021 a efectos comparativos.

A partir de esos datos, podemos hacer las siguientes observaciones:

Los contactos de asesoramiento aumentaron de forma constante de un año a otro.

Se produjo un aumento de los contactos relacionados con la violencia tras el estallido de la pandemia, hasta un nivel en el que las líneas de ayuda a la infancia estaban registrando, de media, 103 contactos al día durante 2020. De estos, alrededor de una cuarta parte eran contactos realizados debido a que la persona que llamaba había estado expuesta a algún tipo de violencia. Lo más sorprendente es que los contactos relacionados con el abandono (o el trato negligente) se dispararon en 2020, duplicando su frecuencia, y luego volvieron a sus niveles anteriores a la pandemia en 2021. En general, aunque la pandemia continuó en 2021, los contactos relacionados con la violencia disminuyeron durante el año.



Conclusiones principales

A lo largo del periodo de 3 años, las preocupaciones relacionadas con la violencia representaron aproximadamente uno de cada cuatro contactos realizados por niñas o mujeres jóvenes. Esta proporción se mantuvo bastante constante a lo largo de los tres años, lo que implica que la incidencia de las preocupaciones relacionadas con la violencia no se vio afectada por la pandemia. Por otro lado, en el caso de los chicos se produjo un descenso constante en la proporción de preocupaciones relacionadas con la violencia como motivo para contactar con una línea de ayuda a la infancia.

Observamos variaciones sustanciales entre las líneas de ayuda a la infancia en la cantidad de contactos realizados debido a preocupaciones relacionadas con la violencia en comparación con todos los contactos de asesoramiento a lo largo de los tres años. Algunos de las líneas de ayuda a la infancia informan de un descenso, otros de un aumento, y otros informan de una proporción relativamente invariable de contactos relacionados con la violencia sobre el número total de contactos de asesoramiento que recibieron.

“...las líneas de ayuda a la infancia registraron, de media, 103 contactos al día durante 2020.”